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   Многие помнят эту крылатую 
фразу римского папы Франциска 
– Кто я такой, чтобы судить геев? 
– фраза, которая на долгие годы 
останется своего рода эмблемой 
этого папы, которого теперь уже 
в самой среде католиков не боятся 
не только критиковать, но про-
сто напросто называть еретиком.   
     Митрополит Агафангел правиль-
но написал, что католическая 
Церковь уже тысячу лет назад 
пала в ересь, но теперь, с этим па-
пой, она уже будто становится и не 
христианской. Однако оговоримся: 
конечно, безусловно, имеется ог-
ромная масса, хотя их всё меньше 
и меньше, достойных католиков, 
пытающихся сохранить связь с их 
традицией, их преданием, которое во 
многом уже грешило по отношению 
к преданию апостольских времён и к 
святоотеческому учению. Но это их 
предание во многом ещё зиждилось 
на христианском учении, хоть и не 
всегда правильно истолкованном. 
  В шестидесятых годах прош-
лого века состоялся воистину 
разбойнический Второй Ватикан-
ский Собор, не скрытой целью 
которого было разделаться с 
этой традиционной католической 
Церковью, во многом поставив 
её вверх тормашками. Основное 
следствие этого печального 
собора  стало всеми зримое 
опустошение храмов и полная де-
христианизация народных масс. 
   Франция, например, гордившаяся 
в течении многих веков на Западе 
званием «Старшей Дочерью 
Церкви», считается сегодня одной 
из самых дехристианизированных 
наций Европы, что побудило ещё 
в своё время папу Иоанна-Павла II 
с досадой воскликнуть: «Франция, 
старшая дочь Церкви, верна ли 
ты обетам своего крещения?».
  Ватиканский сСбор породил от-
кол сознательных католиков, не 
принявших реформы, или скажем 
проще – ватиканскую революцию, 
и таким образом появилась не-
определённая масса католиков 
решительно отказавшихся идти 
путём измены тому, чему всегда 
следовали. Среди них, самые 
сознательные просто напросто 
создали параллельную Церковь со 
своими, не признаваемыми римской 
властью архиереями. По отношению 
ко всему традиционалистическому 
движению политика Ватикана 
всегда была враждебна, что вполне 
объяснимо: может ли рядовой 
католик, будь он в сане или мирянин, 
оспаривать папскую линию, не 
соглашаться с постановления-
м и  В с е л е н с к о г о  С о б о р а  и 
даже самого «непогрешимого 
наместника Христа», как у них 
принято говорить и считать? 
  Начиналось с увещеваний, пере-
ходило к угрозам и доходило до 
запрещений и даже отлучений для 
самых непокорных. Но в итоге всё 
это оказалось безрезультатным : с 

одной стороны гонения, а с другой 
духовный распад официальной 
Церкви, создали солидное ядро 
окончательно несговорчивых тради-
ционалистов, число которых в 
течении лет ничуть не уменьшалось 
и среди которых,  наоборот, 
отмечалось большое количество 
призваний, тогда как официальные 
семинарии привлекали всё мень-
ше желающих посвятить свою 
жизнь церковному служению.
   В такой ситуации было предприня-
то несколько неудавшихся попыток 
сперва со стороны Иоанна-Павла 
II, чтобы вернуть этих «заблудших 
овец»  в  лоно  официальной 
Церкви. Его преемник, Бенедикт 
XVI, который в течении всего 
своего понтификата старался 
последовательно вернуть свою 
Церковь на более традиционные 
рельсы, пошёл ещё дальше своего 
предшественника в  надежде 
преодолеть раскол прежде, чем 
он окончательно укоренится в 
новых поколениях. Для сего он 
снял церковное отлучение, тя-
готеющее над теми, кто не принял 
реформы Ватиканского Собора и 
выпустил motu proprio, которое 
поставило на дыбы всех либералов, 
«Summorum Pontificum», в ко-
тором восстанавливалась в пра-
вах дореформенная латинская, 
т р и - д е н т с к а я  м е с с а .  Д л я 
успокоения несогласных и для 
приведения всех к послушанию 
понадобилось одновременно 
выпустить  разъяснительное 
Пастырское Послание, в котором он 
призывал епископов с щедростью 
предоставлять возможность слу-
жить тридентскую мессу в епархиях 
ради блага всех верных, которые 
того просят. Этот motu proprio 
оказался решающим элементом 
разрядки  напряжённости ,  и 
таким образом было наконец 
д о с т и г н у т о  о т н о с и т е л ь н о е 
спокойствие в этой области.
   Но Бенедикт ушёл, а Франциск 
пришёл… Одной из первых его 
забот было разобрать по косточкам 

в с е  д о б р ы е  н а м е р е н и я  е г о 
предшественника, как это принято 
в политике при смене правых 
левыми и наоборот, но никак не 
принято в ведении церковных 
дел, где, казалось бы, следует 
придерживаться, и вести линию, 
того, во что верили повсюду, во что 
верили всегда, во что верили все. 
   Эта золотая формула, восходящая 
к пятому веку нашей эры, преп. 
Викентия Леринского для опре-
деления истинного учения и по-
ведения, безобразно попирается ны-
нешним папой-революционером, 
не побоявшимся вновь воспалить 
на время притихшие страсти. По 
почину Франциска снова разгорелся 
современный вид старого «Спора 
о древних и современных» по 
поводу того, какую мессу служить 
– традиционно католическую 
или современную реформенную.   
   Своим motu proprio «Traditionis 
Custodes» он круто отменяет 
права, предоставленные веру-
ющим постановлением своего 
предшественника в «Summorum 
Pontificum», и реформированный 
ватиканским собором чин мессы 
является отныне единственным 
законным чином римского обряда.   
    Отметим, что «Traditionis Custo-
des» вошла в силу в июле 2021 
года, ещё при жизни добровольно 
вышедшего на покой папы Бенедик-
та, за полтора года до его кончины...
  Но Франциск не ограничивается 
спорами о мессе и не только в 
этой области упорно отказывается 
следовать тому, чему, хотя бы в 
его Церкви, "повсюду, всегда и все" 
веровали. Одновременно с борьбой 
с традицией и традиционалистами 
он ещё постоянно выступает на 
другом поле битвы: упорное прод-
вижение женщин в управлении 
Церкви, что, как всем известно 
особо противоречит наставлениям 
апостола Павла и всему церковному 
преданию. Новый Папа не сидит 
сложа руки, он постоянно выпускает 
новые постановления, motu proprio, 
апостольские конституции, апо-

стольские послания – за всеми 
не угнаться. Так, например, в 
июне 2022 года он ратифицирует 
апостольскую конституцию «Prae-
dicate Evangelium», которой он 
заменяет конституцию Иоанна-
Павла II  «Pastor bonus».  По 
мнению церковных экспертов, 
это свидетельствует о явном 
стремлении к глобальным пере-
менам со стороны 85-летнего 
главы католической Церкви. 
  Cамый важный пункт новой 
конституции гласит, что миряне и 
женщины теперь смогут возглавлять 
высшие должности Курии, кото-
рые до сих пор возглавлялись ис-
ключительно мужчинами, и как 
правило кардиналами. Вскоре после 
издания своей конституции, он уже 
назначил нескольких женщин на 
руководящие должности в Ватикане.
  Общее впечатление о его дея-
тельности – идти в ногу со време-
нем, следуя пресловутому принципу 
aggiornamento,  который был 
стержнем Второго Ватиканского 
Собора, принесшего всем известные 
плоды в католической Церкви.   
  А когда ему это замечают, то он 
отвечает, что пора переходить от 
Второго к Третьему Ватиканскому 
Собору, явно игнорируя, кто 
является  князем мира сего , 
к  современным условиям и 
нравам которого стремится он 
приспособить свою Церковь...
  В секулярном сегодняшнем 
обществе, главные продвига-
емые принципы это борьба с «па-
триархатом», т. е. с господст-
вующим положением мужчин в 
обществе, с одновременным воз-
вышением роли и места женщин, а 
также к вопросам всех т. н. мень-
шинств, с особым вниманием ко 
всему связанному с ЛГБТизмом.   
    Этими деструктивными понятия-
ми постоянно занят папа Франциск.   
     Прислушаемся к его «богословию 
о женщине»: «Церковь – это 
женщина. И если мы не знаем, 
что такое женщина, что такое 
женское богословие, мы никогда 
не поймём, что такое Церковь».   
   До сих пор христиане думали, 
что Церковь есть мистическое, 
таинственное Тело Христово, но 
это никак не совмещается с новой 
папской парадигмой о Церкви. Если 
следовать Франциску, выходит, 
что ни Апостолы, ни Пророки, 
ни Учители Церкви не понимали, 
как и современные христиане 
продолжают не понимать, что 
такое Церковь. Своё новое откро-
вение, Франциск опубликовал 
уже после прокламации в ноябре 
2023 г. очередного motu proprio 
«Ad theologiam promovendam», 
в котором он ясно указал, что 
его главной задачей именно было 
изменение парадигмы о Церкви, 
и заканчивает многозначащими 
словами: «Всё, что я постановил 
в этом апостольском послании, 
переданном посредством motu 
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proprio, я предписываю, чтобы оно 
имело стабильную и прочную силу, 
несмотря на любые положения об 
обратном». В конце того же месяца, 
перед членами Международной 
Богословской Комиссии,  он 
подводит итог своей заботе: «И 
вы задаетесь вопросом :к чему 
ведёт эта дискуссия? – Сделать 
Церковь менее мужественной».   
   Входит ли в его планы вопрос 
рукоположения женщин – это пока 
ещё под вопросом, но это безуслов-
но отвечает его мировоззрению.
Но то, что больше всего взбушевало 
сознание католических масс 
вплоть до того, что послышались 
выражения открытого несогласия 
большого количества архиереев, 
и даже Епископских Конференций 
в целом ряде стран, относится к 
Доктринальной Декларации под 
названием «Fiducia supplicans», на 
основании которой католическим 
священникам отныне разрешается 
благословлять однополые пары…   
     Как писали многие комментаторы 
– нельзя такое решение назвать 
иначе как настоящий перелом, имея 
особенно ввиду, что Декларация 
выпущена Дикастерией доктрины 
веры, то что в старину называлось 
Инквизицией, и, как подчёркивается 
в тексте самой Декларации, с 
одобрения папы Франциска.
   Остановимся тут над этой 
Конгрегацией Доктрины Веры, 
как её ещё совсем недавно, до 2022 
года, называли. В её компетенцию 
входит строгое наблюдение за 
чистотой вероучения и морали, 
как и обязанность охранять их 
повсюду в католическом мире.   
    Префекты, поставленные во главе 
этой Конгрегации, как правило 
- и вполне естественно -  строго 
консервативных взглядов. За по-
следние годы таковыми были 
кардинал Йозеф Ратзингер, он 
же будущий папа Бенедикт XVI, 
кардиналы Уильям Левада, Герхард 
Мюллер, и, до 1 июля 2023 г., Луис 
Ладария Феррер – все признанные 
богословы традиционного толка.      
   Кардинал Феррер, в марте 2021 
г., то-есть вчера, поскольку этот 
вопрос уже давно тяготеет в умах 
этого папы и смущает верующий 
народ, от имени Конгрегации 
писал:  «Недопустимо давать 
благословение отношениям или 
партнерствам, даже стабильным, 
которые предполагают внебрачную 
сексуальную практику [ ... ], как 
в случае союзов между лицами 
одного пола». Итак то, что было 
недопустимо два года назад, стало 
допустимым с его совсем свежим 
преемником. И тут, лишний раз 
интересно проследить кадровую 
политику папы Франциска, по-
следовательно вводящего новые 
лица определённого духа и на-
правления на все ответственные 
посты с назначением новых 
к а р д и н а л о в  –  б у д у щ и х 
избирателей его преемника…
   Итак – кто заменил кардинала 
Феррера во главе Доктрины Веры, 
и заодно получил председательство 
Папской Библейской Комиссии 
и Международной Богословской 
К о м и с с и и  п о л г о д а  н а з а д ?    
   Новым префектом Конгрегации 
Доктрины Веры оказался мало 
известный, и ничем не просла-
вившийся в области защиты чи-
стоты доктрины, Виктор Мануэль 
Фернандес. Зато новый префект в 
прошлом прославился другим: в то 
время когда его предшественником 
на этом ответственнейшем посту 
был будущий Бенедикт XVI 
кардинал Рацингер, то в Кон-
грегацию Вероучения поступали 
жалобы на  «аргентинского 

еретика» и на его публикации, среди 
которых книга для юношества 
«Излечи меня своими устами. 
Искусство поцелуя», которую он 
пытался представить, как своего 
рода катехизис для подростков.   
   В общей сложности ему всё же 
пришлось в середине 1990-х годов 
несколько месяцев вести переписку 
с ватиканскими чиновниками в 
надежде доказать, что он никак не 
еретик, а самый настоящий католик.
  Каким чудом человек  не 
так  давно  заподозренный в 
неортодоксальности мог стать 
хранителем чистоты вероучения?    
  Ответ прост: этот человек был 
долголетним протеже арген-
тинского кардинала Бергольо, 
защищавшего и продвигавшего 
своего единомышленника в течении 
всех этих лет. Всё становится 
ясным, в частности его назначение 
в 2008 году ректором Папского 
Католического Университета 
Аргентины. Как только Бергольо 
в 2013 г. становится папой, через 
пару месяцев Фернандес возводится 
в епископы. В 2018 г. получает он 
назначение архиепископа одной из 
ключевых аргентинских кафедр в 
Ла-Плата. И как только появилась 
возможность приблизить его в 
Римскую Курию, то 1 июля 2023 
г. ему предоставляется самая 
престижная из всех дикастерий, 
Дикастерия Доктрины Веры, откуда 
ему надлежит следить за тем, чтобы 
деятельность других куриальных 
структур соответствовала папской 
д о к т р и н а л ь н о й  к о н ц е п ц и и .  
  И наконец, 30 сентября папа 
Франциск возводит его в сан кар-
динала. Ошеломлённые таким бы-
стрым продвижением каррьеры и 
такими переменами, «куриальные 
товарищи» Фернандеса пони-
м а ю т ,  ч т о  п а п а  Ф р а н ц и с к , 
по сути, дал своему товарищу 
и протеже ключи от Ватикана. 
    Но вернёмся к самой сути сканда-
ла, встревожившего католическую 
Церковь. Благословлять содо-
митов, не призывая их к покаянию 
и исправлению, не есть ли это 
прямой  путь  к  узаконению 
содомского греха со стороны ва-
тиканского руководства? Надо 
ли напоминать недвусмысленное 
учение Священного Писания, как 
Нового так и Ветхого Заветов, по 
этому поводу? Не благословение 
посылает Бог за такой грех, а 
страшное наказание жителям 
Содома и Гоморры. За этот грех 
Бог послал жителям Содомы не 
благословение, а огонь с неба. 
   Но папа Бергольо мыслит иначе, 
чуть ли не перекидывая грех на 
самого Бога. В 2018 году говорил 
он одному гомосексуалисту: «Мне 
все равно, что ты гей. Бог создал 
тебя таким, любит тебя таким, и мне 
это безразлично. Ты должен быть 
счастлив таким, какой ты есть».    
  Более, чем странное мышление, 
идущее в разрез с учением Церкви 
и Христа Бога. Это не только 
непонятно и беззаконно, но опас-
но для душ, страждущих этим 
грехом. Какой, ведь, смысл давать 
благословение людям, которые не 
хотят отказаться от греховного 
пути и даже не хотят называть 
грех грехом? Отменяя Божьи 
законы и затушевывая осознание 
греха, он приводит к тому, что 
люди перестают различать меж-
ду пребыванием в состоянии 
тяжкого греха и в состоянии 
Божьей благодати. Это мешает 
людям покаяться ради спасения, 
которое очищает душу от греха.   
   Папа Франциск, как и кардинал 
Фернандес, не только отменяют 
содомию как грех, но до некоторой 

степени легализуют ее, заставляя 
всех заменить Божьи законы сво-
ими еретическими суждениями.
   Да, всё учение церковное и свя-
тые отцы учат различать грех от 
грешника, но любовь к грешнику 
одновременно сопровождается 
призыванием к покаянию, отказу 
от греха и осуждению самого греха.   
  А папа Франциск, как принято 
говорить, всё «покрывает любо-
вью» и бесконечным милосердием 
Господа Бога, то-есть покрывает 
грех вместе с грешником. Но 
это,  ведь,  явное кощунство, 
проповедание какого-то лже-
ми-лосердия: уверять грешников 
в непременном,  абсолютном 
милосердии Господа с целью, что-
бы грешники не отворачивались 
от своих грехов, поскольку во 
всяких случаях будут прощены 
всемилосердным Господом-Бо-
гом: «Богъ любит вас такими, 
какими вы есть» – фраза, которую 
любит повторять Франциск.
    Явное проповедание какого-
то лже-милосердия. Он уверяет 
грешников в непременном, аб-
солютном милосердии Господа 
с целью, чтобы грешники не 
отворачивались от своих грехов, 
поскольку во всяких случаях 
будут прощены всемилосердным 
Господом-Богом: «Бог любит вас 
такими, какими вы есть». Если кто 
думает, что мы слишком жестоко 
отзываемся о папе Франциске, 
прислушаемся к тому, что не 
боятся уже открыто говорить вид-
нейшие католические личности.
  Кардинал Мюллер, бывший 
префект Конгрегации Доктрины 
Веры до 2017 года, уволенный 
папой в частности за то, что не 
соглашался идти в сторону ли-
берализации гомосексуализма, зая-
вил, что просимые благословения 
«богохульны», а в ноябре 2023 года 
в интервью американскому изданию 
обвинил папу в ересях. Что касается 
кардинала Сара, то он дошёл до 
того, что сказал, что «мы не должны 
вступать в дискуссии с Fiducia 
supplicans, так же как не должны 
вступать в дискуссии с дьяволом». 
  Тем не менее папа Бергольо не 
отступает и не намерен отступать: 
шаг за шагом он внедряет свою 
линию во всю Церковь и взывает к 
пастырской заботе и к послушанию, 
ничуть не реагируя на серьезные 
возражения. В январе 2023 года 
он публично объявил мировым 
СМИ, что епископы должны 
перевоспитаться в своём отношении 
к  LG B TQ .  Так и м  о б р а зо м , 
очевидно, что Fiducia supplicans 
не было каким-то необдуманным 
промахом – всё это делалось 
сознательно и в соответствии с 
заранее продуманным планом.
  Однако кардиналу Фернандесу 
пришлось,  всего две недели 
спустя,  перед вспыхнувшим 
бунтом, успокоить народ и попы-
таться притушить полемику. 
В особой заметке говорится, 
что предоставленные новые 
права  должны применяться 
соответственно с местными об-
стоятельствами и условиями, и 
подчёркивается, что дело идёт не о 
«таинстве», а о «благословении» и 
что церковная практика не меняется, 
венчание однополых пар остаётся 
запрещённым. Цель заметки  -  
успокоить тех католиков, которые 
желают быть успокоенными, 
заставляя их поверить, что документ 
уважает учение Цер-кви. Но тогда 
спрашивается – чего было нужно 
возбуждать всю эту шумиху и какой 
смысл преподавать благословение 
людям, которые не намерены 
сходить с пути греха? Но, чтобы 
всем было ясно, что Декларация 
никак не осуждает содомский 

грех, тут же добавляется:«Мы 
должны избегать риска снижения 
значимости благословений…».    
 П о й м и т е  к а к  х о т и т е !
   Но было бы с нашей стороны 
глубоко неверным говорить, что 
вся католическая Церковь и все 
католики взбунтовались перед 
этой явной либерализацией их 
Церкви в вопросе однополых пар. 
   Вся теплохладная масса, идущая 
ногой со временем под указку 
мондиалистских сил, наоборот 
восторжествовала.  Наконец-
то, дожили! Стоит предложить 
выдержку из одной газеты столь 
характерной такого настроения: 
«Папа своего времени! Папа 
близкий к своим верующим, при-
шедший с юга и не имеющий 
консервативных привычек своего 
предшественника. Он сопровождает 
общество, настоящее общество, 
с его разделениями и развитием». 
    И на самом деле, Fiducia supplicans 
соответствует всем заявлениям 
папы Франциска с момента его 
избрания. Кто интересуется не 
только церковными вопросами, но 
и мировой политикой, в состоя-
нии понять, где источник таких 
мыслей. В палатах и ассамблеях 
международных организаций 
в е д ё т с я  п о с л е д о в а т е л ь н а я 
бесшумная работа. Конфликт 
между христианскими правами 
человека и повесткой дня ЛГБТ 
достигает опасного для христиан 
уровня.  Недавние дискуссии 
на 53-й сессии Совета ООН по 
правам человека (июнь-июль 
2023 года в Женеве) вызвали 
обоснованную обеспокоенность 
по поводу потенциального влияния 
применения норм ЛГБТ в религиях. 
    Советом был опубликован доклад, 
в котором утверждается, что ре-
лигиозная свобода нарушает права 
ЛГБТ. В докладе говорится, что 
правительства должны навязывать 
приемлемые стандарты ЛГБТ в 
религиозной среде и наказывать 
религиозных лидеров и организации, 
не соблюдающих их. В нём также 
предлагается, чтобы государства-
члены ООН использовали бла-
гоприятных религиозных лиде-
ров для продвижения идеологии 
ЛГБТ, тем самым навязывая 
эту идеологию всем религиям.
     Пусть каждый поймёт, где Совету 
ООН удастся уже сейчас найти 
таких «благоприятных религиозных 
лидеров». Увы, не в одной ка-
толической Церкви. Как известно во 
многих странах введены законы, не 
соответствующие христианскому 
учению и христианской этике, 
но, как говорится – Dura lex, sed 
lex … Однако, надо ли, чтобы 
церковные лидеры превращались 
в пропагандистов таких идей?
   Папа Франциск, который в 2013 
году задавался вопросом – кто я 
такой, чтобы судить геев? мог бы 
с пользой открыть знаменитую 
Церковную историю Евсевия 
Кесарийского, который приводит 
слова, умученного в середине 
третьего века при Диоклетиане па-
пы Стефана I: «Nihil innovetur, nisi 
quod traditum est», иными словами 
– «Пусть не вводится ничего нового, 
что не было передано». Увы, папа 
Франциск не внимает словам 
своего великого предшественника.
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ЗАБЫТЫЕ ГЕРОИ ПЕРВОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЫ
К ЕЁ 110-ЛЕТИЮ 1914-2024

  Кузьма Прохорович Дубина 
родился 14 ноября 1896 года в 
станице Динской Кубанской 
области Российской Империи.    
  Ветеран Первой Мировой, перво-
походник, корпусник, предста-
витель Войскового Атамана Ку-
банского Казачьего Войска за 
рубежом в Русском Корпусе на 
Балканах, полковник Дивизиона 
Собственного Его Императорского 
Величества Конвоя (Лейб-Гвар-
дии кубанских и терских сотен).
  Во время Первой Мировой 
войны, юнкер Дубина закончил 
в 1915 году 1-ую Тифлисскую 
Школу Прапорщиков и воевал, в 
чине хорунжего, в составе 1-го 
Екатеринодарского Кошевого Ата-
мана Чепеги полка. Участвовал в 
ряде боёв, в том числе в битве у 
Рокитно, в августе 1915, где ока-
зался тяжело раненным. Ему было 
18 лет. За храбрость награждён 
орденом Святого Князя Владимира 
4-ой степени с мечами и бантом.
   Одинадцатого февраля 1917 года 
был произведён в чин сотника 
и направлен для прохождения 
дальнейшей службы в штаб 3-й 
Кавказской Казачьей Дивизии.
  С начала Гражданской войны 
на Юге России вступил в состав 
Добровольческой Армии и принял 
участие в Первом Кубанском «Ле-
дяном» Походе. Затем служил в 
Вооружённых Силах Юга России, 
переименованных генералом Вран-
гелем в Русскую Армию. За время 
этой войны был дважды ранен.
  В составе Русской Армии эвакуи-
ровался на кораблях Черноморской 
эскадры и прибыл на остров Лемнос.
  В 1924 году он, - уже в Болгарии, 
- получил назначение на должность 
командира 6-ой Линейной сотни, 
затем перешёл в состав Дивизио-
на Собственного ЕИВ Конвоя.
    В 1928 году произведён в чин вой-
скового старшины в составе этого 
дивизиона в городе Рива (Болгария).
   В 1941 году Кузьма Прохорович, 
со всеми казаками и офицерами 
Дивизиона поступил в созданный 
в Югославии Русский Корпус.  
  31-го октября войсковой стар-
шина Дубина назначен – в чине 
лейтенанта -  младшим офицером 
9-ой сотни 3-го батальона 1-го 
полка. В 1944 году - командиром 
2-ой сотни 1-го Казачьего полка. 28-
го сентября этого года ранен первый 
раз под Дублем и 16-го апреля 1945 
года во второй раз в Думовцах.   
  Позже был ранен в третий раз 
и произведён в чин полковника.
   После Второй Мировой нахо-
дился в Белом Русском Лагере 
Келлерберг в Австрии. Пятого 
сентября 1960 года скончался в 
городе Виллахе той же страны.

21 мая 1916 год
 

  Р а п о р т  и с п о л н я ю щ е г о 
должность начальника штаба 
3 - й  К а в к а з с к о й  К а з а ч ь е й 
Д и в и з и и  п о д п о л к о в н и к а 
Лазарева начальнику штаба 
3-й армии генерал-майору А. А. 
Посохову с приложением копии 
описания конной атаки частей 
дивизии 6 августа 1915 года у 
деревни Ракитно (Рокитно).
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  В 12 часов дня положение 
дивизии было таково: четыре 
сотни 1-го Кизляро-Гребенского 
полка занимали господский двор 
Тселесница, 1-й Екатеринодарский 
и Дагестанские конные полки 
стояли в лесу, что восточнее 
гос-подского двора Тселесница, 
диви-зион артиллерии находился 
ещё восточнее по дороге. В это 
же время получил приказание, 
подписанное начальником штаба 
корпуса: «Наша контратака частей 
корпуса на западный скат высоты 
71,97 и господский двор севернее 
деревни Липница достигла 100 
шагов от германских окопов; для 
усиления атакующих частей выслан 
Воронежский полк, который сей-
час же влился в боевую цепь и будет 
атаковать совместно с нашими 
частями. Командир корпуса при-
казывает 3-й Кавказской Ка-зачьей 
Дивизии атаковать германцев в 
направлении на деревню Ракитно 
с целью, действуя на левый фланг 
и тыл германцев, облегчить нашу 
атаку. Вейль». Перед этим примерно 
за пол часа пришло моей дивизии 
приказание: «Быть готовой к конной 
атаке», а затем, уже при движении, 
новое подтверждение через коман-
дующего 18-й пехотной диви-
зией: «Командующий корпусом 
приказывает Вашей дивизии не-
медленно атаковать противника 
в конном строю в направлении на 
западную окраину села Рокитно».
  Ввиду того, что приказания следова-
ли одно за другим очень быстро и я 
не имел времени произвести пред-
варительную рекогносцировку, я 
телеграфировал командующему 
24-го корпуса: «Я выступаю 
для конной атаки. Атакующим 
частям придётся двигаться четыре 

версты под артиллерийским и пу-
лемётным огнём». Затем выслал 
вперёд одну сотню 1-го Кизляро-
Гребенского полка широкой лавой, 
а за нею две сотни в строю для 
разомкнутой атаки, примерно за 
срединой лавы; во второй линии 
за правофланговой сотней двинул 
тоже а строю для разомкнутой 
атаки четвёртую сотню. Влево 
развернул Дагестанский конный 
полк, который до леса, что севернее 
и восточнее Покинянка шёл в ли-
нии колонны, а затем повернул на 
пол оборота направо, примкнул 
к Гребенскому полку, перейдя 
посотенно в строй для рассыпной 
атаки. Предварительно батарее 
приказано было занять позицию 
у опушки леса, что тянулся к се-
веру от Покиняка, у перекрёстка 
дорог от последнего к северу 
и от Тселесницы на восток; 
1-й  Екатеринодарский полк 
оставил уступом слева на линии 
опушки вышеназванного леса. 
   Батарея быстро заняла указан-
ную ей позицию и так же быстро 
открыла огонь, но, к сожалению, 
вследствие сильного тумана на-
блюдение не было достаточно 
хорошо. В атаку полки дивизии 
повёл я лично, так как во что 
бы то ни стало желал исполнить 
приказ, хотя заранее знал, что 
удачи не будет, так как через моих 
разведчиков знал от командира 
Ларго-Кагульского полка, что 
неприятель выставил целую цепь 
пулеметов на опушке деревни Ро-
китно; кроме того перед атакой я 
получил донесение, что со стороны 
Деревни Голодница, то есть с запада, 
мне во фланг наступает германская 
цепь, а германская пехота всегда 
с пулемётами. Вместе со мной 
были оба бригадных командира – 
генерал-майор Маргания на левом 
фланге с дагестанцами, а генерал-
майор Филимонов со штабом ди-
визии – за мной непосредственно. 
  До линии окопов Луцкого пол-
ка, которые пришлось взять ба-
рьером, неприятель бил только 
артиллерийским огнём и для нас 
удачно (исключительно стреляя 
гранатами), причём вначале был 
огонь как тяжелой артиллерии, 
так и полевой, но потом полевые 
орудия замолчали, а тяжёлые, на-
против, усилили огонь. Пулеметы 

встретили нас непосредственно 
пе-ред окопами, которые сотни 
обоих полков прошли, но встречен-
ные пачечным огнём резервов, 
должны были повернуть назад. 
    Насколько воспользовалась пехота 
нашей атакой, уследить не мог. Но 
та пехота, которую мы прошли, 
за нами не двинулась. Огонь был 
очень силён и потери, как в людях, 
так и в лошадях очень большие.  
  Тяжело ранен командующий 
1-м Кизляро-Гребенским полком 
войсковой старшина Донсков, 
т о г о  ж е  п о л к а  п о д ъ е с а у л 
Суровецкий, легко (остался в 
строю) хорунжий Казберов. 
Дагестанского конного полка 
убит штабс-ротмистр Доногуев, 
тяжело ранен подполковник 
Бутаев (умер на другой день), рот-
мистр Хандиев. штабс-ротмистр 
Фёдоров, прапорщик Чеэров. Под 
командиром полка полковником 
Масальговым убито две лошади, под 
его помощником, подполковником 
Котиевым также убито две лошади. 
    Ранен тяжело ординарец генерала 
Маргания прапорщик Дубина.    
  В конно-сапёрной команде, 
большая часть которой была на 
линиях, непосредственно со мной 
оставалось 10 человек, из них ра-
нено четыре. Потери выясняются, 
одно можно сказать, что их много.    
   Все чины дивизии , начиная с обоих 
бригадных командиров генерал-
майоров Маргания и Филимо-
нова и до последнего казака и 
всадника вели себя образцово во 
всех отношениях и, если не удалось 
развить успеха, то причиною тому 
в высшей степени тяжёлые усло-
вия, но казаки доказали, что и при 
таких условиях они не дрогнут и 
исполнят всё, что им приказано.   
  К этому  присовокупляю, 
что  и  в  этот  раз  германцы 
стреляли разрывными пулями. 

Генерал–лейтенант 
Хельмицкий

С подлинным верно: 
Генерального Штаба 

Подполковник Лазарев

Российский Государственный 
Военно-Исторический Архив

Ф. 5168.Оп. 1. Д. 28. Л. 1-3.
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НЕ ЗАБУДЬТЕ 
ВОЗОБНОВИТЬ

ВАШУ 
ПОДПИСКУ НА 

"НАШУ СТРАНУ"
НА 2024 ГОД

              Конец прошлого года и начало нового были насыщены приятными события-
ми в жизни нашего Свято-Николаевского прихода в городе Лион, Франция. 
   На престольный праздник, совершив настоящий подвиг, прибыл 
к нам из Одессы наш Первоиерарх, он же и правящий Архиерей 
Западно-Европейской Епархии, Митрополит Агафангел (Пашковский). 
     Подвиг, потому что пришлось совершить почти кругосветное путешест-
вие: сперва найти любезного человека, согласившегося провеcти на 
автомобиле до Бухареста и там сесть на самолёт, всё это в крайне опасных, 
всем известным, военных условиях, но слава Богу всё благополучно 
прошло. Беда настигла две недели спустя, уже после возвращения Владыки 
Митрополита Агафангела в Одессу, когда митрополичий собор понёс 
серьёзные повреждения от взрыва ракеты, упавшей поблизости храма. 
      Как всегда радостно и многолюдно прошёл приходской праздник, Все-
нощная, Литургия, Крестный Ход в церковной ограде и затем традиционная 
общая трапеза всех желающих. Божественная Литургия была отмечена особо 
радостным событием: Владыка Митрополит Агафангел решил наградить 
крестом с украшениями нашего Батюшку, протоиерея Христо Петкова, за 
исправное служение в нашем храме в течении уже двадцати одного года.
     Отец Христо окончил Болгарскую Духовную Академию «Святой  Кли-
мент Охридский» города Софии в 1979-ом году, был рукоположен в 1985 
году и выбрался из Болгарии и прибыл в Свято-Леснинский монастырь в 
Нормандии, где после положенного времени испытания был принят в 1991-
ом году приснопамятным Архиепископом Антонием (Бартошевичем) в клир 
Русской Православной Церкви Заграницей с назначением обслуживающего 
этой святой исторической Зарубежной обители. Следует отметить, что 
отец Христо глубоко идейно перешёл в Русскую Православную Церковь 
Заграницей, и когда произошли печальные церковные события, он 
решительно остался верным святому Митрополиту Виталию и согласился 
прибыть в декабре 2002 года в наш Свято-Николаевский храм занять 
опустевшее место, оставленное нашим отпавшим бывшим настоятелем.
   Новые радостные торжества состоялись в связи с празднованием 
Рождества Христова. Как это уже имело место в прошлом году, 
прибыл к нам из не менее далёкой и холодной Норвегии Епископ 
Иоанн, основавший несколько лет назад в очаровательном местечке 
этого скандинавского полуострова Свято-Благовещенский скит. 
  В Лион Владыка Иоанн прибыл, в частности, чтобы посетить 
д в у х  н а ш и х  п р и х о ж а н о к ,  п о с л у ш н и ц  К с е н и и  и  И р и н ы , 
которые приписаны именно к Свято-Благовещенскому скиту.
   Рождественская радость, торжественность архиерейского служения, 
особо удачное пение хора, пополненного участием прибывшей с Владыкой 
талантливейшей монахини Евгении, большое количество молящихся, 
бесконечная вереница причастников — всё это способствовало 
особо праздничному у всех настроению и с особой радостью все 
пережили возведение в диаконский сан верного и давнего нашего 
прихожанина иподиакона Живко Желева, хиротонисованного по 
благословению Владыки Митрополита Агафангела для пополнения 
местного клира и на постепенную смену стареющего духовенства. 
  Богослужение закончилось радостными многолетствиями 
и денежным сбором на нужды восстановления повреждённого 
митрополичьего собора. По окончании, в церковной ограде и в не-
принуждённой обстановке раздавались звуки традиционных колядок 
при ставшем теперь традиционным горячим вином - глинтвейном.
         Обильная, и уже не постная трапеза собрала желающих, прочно заполнивших 
приходской зал и в виде десерта был предложен удачный детский спектакль. 
  Самые юные артисты подготовили спектакль с декламацией на 
тему Рождества Христова, как бы следуя описанию Рождественской 
иконы, а те, которые были по-старше порадовали присутствующих му-
зыкальными исполнениями, кто на скрипке, кто на трубе, кто на корнете. 
  Огромная благодарность всем потрудившимся ради радостно-
го проведения великого праздника и Богу нашему слава!

Протодиакон Герман 
Иванов-Тринадцатый

 

Празднества в Лионе
  В конце 2023 года Кремль внёс 
в списки списки “иноагентов”, 
протодиакона  и  известного 
публициста Андрея Кураева. В 
октябре он переехал в Чехию. 
Уже в 2020 году Московская 
Патриархия лишила его сана.
  О своём отъезде он заявил 
следующее: «Почему я уехал сей-
час? Потому что кое-кто сошёл с 
ума. Не будем показывать пальцем, 
догадайтесь сами. Причём не просто 
сошёл с ума, а демонстративно 
сошёл с ума. Людям раздают сроки 
и репрессии, абсолютно и очевидно 
несоразмерные с их действиями. 
То есть даже если считать их 
слова и поступки преступными, 
то это всё равно немыслимо. Как 
это – за слово, лайк, суждение, 
даже не призыв к чему-то, а просто 
личную оценку люди получают 
сроки больше, чем получают убий-
цы? И похоже, что с меньшими 
шансами на амнистию, потому 
что они не социально близкие. 
Оставаясь в России, ты полностью 
лишён возможности хотя бы чуть-
чуть планировать свое будущее. 
Потому что, ложась спать, ты 
можешь проснуться от звонка в 
двери совсем не желанных гостей. 
Иногда даже не звонка, а взрыва 
этой двери или её взлома. Опять 
же, хочется иметь что-то приватное 
в своей жизни, но, когда в любой 
момент у тебя может пройти обыск 
с конфискацией, это не радует. 
Так что это не я изменился, а 
страна изменилась. Жалко её”.
   По словам Кураева, “в совет-
ские годы главы Московской 
Патриархии всё время искали, 
чем именно они могли бы быть 
полезным власти, чем ещё могли 
ей услужить. Наиболее ярко это 
делали поначалу обновленцы, у 
них Христос был первым ком-
мунистом и так далее, но вскоре 
эту риторику усвоили и лидеры 
патриаршей церкви, её наследники”. 

   Кураев считает, что “у Путина, и 
у патриарха Кирилла Гундяева один 
и тот же бог – в том смысле, что это 
бог, который у них на побегушках 
и заранее одобряет все их решения. 
То есть как раз с идолотворением у 
них всё успешно, они такого идола 
создали в своих глазах. У них очень 
комфортный божок, который им 
не мешает, а, напротив, понужда-
ет остальных считаться с ними”.
  Гундяев - филокатолик, экуме-
нист. его наставником был пресло-
вутый митрополит Никодим Ротов. 
“Он ненавистен в Церкви. Его 
ненавидят монахи, потому что 
он такой экуменист, человек не 
монашеского склада”, утверждает 
Кураев. Причём “по большому 
счёту неважно, кто московский 
патриарх. Есть функционал, и – 
особенно в нынешних условиях – к 
нему есть определённые требова-
ния государства. И неважно, кто 
это – Кирилл, Климент, любого 
другого назовите – они все эти 
требования  исполняли бы”. 
   Известны громкие публикации 
Кураева про гомосексуальные 
д о м о г а т е л ь с т в а  е п и с к о п о в 
М о с к о в с к о й  П а т р и а р х и и  в 
К а з а н с к о й  С е м и н а р и и .  П о 
его мнению, это типичное для 
М о с к о в с к о й  П а т р и а р х и и 
“насилие в церкви, насилие от 
имени церкви и бесправие людей 
внутри церкви. Это тема упоения 
властью, когда в том числе и 
секс оказывается предметом вип-
потребления в церкви. То есть 
обычным монахам, священникам 
или мирянам нельзя, а епископам 
можно. Однополый секс для всех 
под запретом, а элитной группке 
своих можно. Это такая странная 
социальная стратификация, часть 
общей культуры обжирания 
властью и бесконтрольности 
власти в  церковной среде” .

Ф. Сергеев

КАКОЙ БОГ У ПУТИНА И ГУНДЯЕВА?

  Люди,  самостоятельно не 
и н т е р е с у ю щ и е с я  и с т о р и е й , 
с о ц и о л о г и е й ,  м у з ы к о й , 
а р х и т е к т у р о й ,  ж и в о п и с ь ю , 
политологией ,  богословием 
и философией,  но при этом 
окончившие советские или же 
современные постсоветские гу-
манитарные высшие учебные 
заведения, в которых им всё это не 
преподали даже на уровне четвертого 
класса дореволюционной дейст-
вительной гимназии, представ-
ляются мне не просто варварами, 
но рабами. Рабами своего дремучего 
невежества, рабами своих страстей, 
с которыми их никто не учил 
бороться, рабами государственной 
пропаганды (включая школьную 
и институтскую историческую 
и политологическую пропаган-
ду), рабами политтехнологов, 
политпсихологов и продажных 

государственных социологов и 
историков, манипулирующих 
их мнением во время выборов 
и в обычной жизни, а так же в 
эксплуатации государствен-
но-патриотического культа. 
  Рабами пиара и рекламы, рабами 
маркетологов и потребительской 
идеологии, рабами духа времени.   
    И это последнее рабство особенно 
страшное. Потому что нельзя быть 
свободным, будучи зависимым 
от гуманитарных штампов и «об-
щепринятого мнения» своего века.   
  Свобода это когда ты, приезжая 
в тот или иной город, видишь всю 
его историю целиком, на десять-
двадцать культурных уровней 
вниз, когда можешь между этими 
уровнями без всяких путеводителей 
современных идеологов от исто-
рии свободно перемещаться. Когда 
можешь рассуждать о том или 
ином не только как его современ-
ные обитатели, но смотреть 
глазами из прошлого, глазами 
его жителей, благоукрасителей 
и строителей. То есть иметь 
возможность  к  мысленным 
темпоральным, духовным, фи-
лософским путешествиям, а не 
только лишь географическим.

А. Рейнеке

СВОБОДНЫЕ ЛЮДИ И РАБЫ


